



Sehr geehrte Bürgerinnen und Bürger!

Nach einem schönen Sommer ist wieder der goldige Herbst in unsere Gemeinde eingezogen. Genießen sie unsere naturnahe Umgebung mit Wandern oder Fahrradfahren und die Rheintalaussicht von unserem Bewegungsberg in Furx.

In der Gemeindeverwaltung haben wir noch die am 13. Oktober stattfindende Landtagswahl abzuwickeln. Dies bedeutet einiges an zusätzlicher Arbeit für das gesamte Team. Ich bedanke mich hiermit schon für den sonntäglichen Einsatz aller Wahlbeisitzerinnen und Wahlbeisitzer.

AUSBAU KLEINKINDBETREUUNG

Es wuselt im Kindergarten!

Da seit September wieder drei Kindergartengruppen in Muntlix aktiv sind, musste die Kleinkindbetreuung in den Bewegungsraum umgesiedelt werden. Der Bewegungsraum für alle Kinder wurde im Untergeschoss neu eingerichtet. Nun haben alle 72 Klein- und Kindergartenkinder wieder ausreichend Platz, um sich auszubreiten und zu spielen.

KOSTENGÜNSTIGER WOHNBAU IN DAFINS

Wohnen im Grünen und trotzdem im Dorfzentrum

Die zwei Baukörper für die gemeinnützige Wohnanlage in Dafins auf Gemeindegrund wachsen in die Höhe. Derzeit werden die Holzfassade und die Fenster montiert. Einer Baufertigstellung im Herbst 2020 steht nichts im Wege. Im Frühjahr 2020 erfolgt durch den Sozialausschuss die Wohnungszuteilung für die sehr geräumigen 3- und 4- Zimmerwohnungen. Wer die Förderkriterien erfüllt, kann sich gerne beim Bürgerservice melden. Derzeit sind ca. 35 Wohnungssuchende gelistet.

LANDTAGSWAHL AM SONNTAG 13. OKTOBER 2019

Gehen sie nochmals wählen!

Nach der am 29. September 2019 stattgefundenen Nationalratswahl steht nun noch die Landtagswahl vor der Türe. Nützen Sie als mündiger und pflichtbewusster Staatsbürger auch dieses Mal Ihr Wahlrecht und gehen Sie wählen.

Öffnungszeiten Wahlsprengel:

Muntlix	07.30-12.00 Uhr
Batschuns	07.30-12.00 Uhr
Dafins	08.30-11.00 Uhr

Bitte bringen Sie einen amtlichen Lichtbildausweis sowie die amtliche Wahlinformation inklusive des Stimmzettels ins Wahllokal mit.



Kilian Tschabrun, Bürgermeister



Kindergarten und Kleinkindbetreuung Muntlix



Wohnbau Dafins - Rohbau September 2019



Der Landtag Vorarlberg wird neu gewählt!



Außenfassade ASZ Vorderland

ALTSTOFFSAMMELZENTRUM VORDERLAND

Bleiben die Grünmüllsammelstellen?

Die Bauarbeiten beim ASZ Vorderland sind bald abgeschlossen. Anfang nächsten Jahres wird der Probetrieb für die 45 Sammelfraktionen gestartet. Nach Inbetriebnahme des ASZ bleiben die drei kostenfreien Grünmüllsammelstellen in unseren Ortsteilen natürlich bestehen. Trotzdem können Grünmüllkleinmengen ab Frühjahr 2020 beim ASZ abgegeben werden, voraussichtlich jedoch kostenpflichtig.



Gasthaus Frödisch in Muntlix

DORFGASTHAUS FRÖDISCH

Komm und genieße die Pizzas, Pastas und das Wiener Schnitzel

Seit nun genau einem Jahr ist das Gasthaus Frödisch in Muntlix in neuer Pächterhand und erfreut sich großer Beliebtheit. Vom sonntäglichen Stammtisch, der Jasserrunde bis zur Ballveranstaltung und Geburtstagsfeiern wird von unserer fleißigen Pächterin und ihrem Team alles abgedeckt. Die gesamte Speisekarte kann auch telefonisch bestellt, abgeholt oder zugestellt werden. Unterstützen Sie unser Dorfgasthaus und machen Sie Ihre Geburtstagsfeier oder Ihre Weihnachtsfeier in den Räumlichkeiten des Gasthauses Frödisch in Muntlix.



Das Musikschulkontingent wurde erhöht

UNTERSTÜTZUNG MUSIKSCHULUNTERRICHT

Musik ist eine Kraftquelle

Bei der letzten Gemeindevertretersitzung wurde das bestehende und budgetierte Wochenstundenkontingent für die Musikschule Rankweil-Vorderland von max. 65 auf die nun nötigen Stunden von ca. 75 Std erhöht. Damit können nun unsere 138 musikbegabten Kinder auch im Schuljahr 2019/2020 beim Musikschulunterricht teilnehmen. Die Kosten werden zu 36% vom Land, zu 37% von unserer Gemeinde und die restlichen 27% von den Eltern übernommen. Es freut mich ganz besonders, dass nun alle Kinder die Musikschule besuchen können.



Positiver Rechnungsabschluss 2018

POSITIVER RECHNUNGSABSCHLUSS 2018

Wie geht's eigentlich den Gemeindefinanzen?

Der Rechnungsabschluss 2018 wurde vor kurzem von der Gemeindevertretung beschlossen und freigegeben. Durch diverse Minder- und positiverweise auch Mehreinnahmen konnte die Haushaltsrücklage auf 773.995,- Euro erhöht werden. Der Schuldenstand der Gemeinde konnte um 452.759,- Euro reduziert werden. Das neue Darlehen in der Höhe von 654.000,- Euro für die Fuxrstraßensanierung erhöhte den Gesamtschuldenstand auf 6,8 Mio. Euro. Damit ergibt sich eine Pro-Kopf-Verschuldung von 2.098 Euro, das entspricht fast dem Landesdurchschnitt von 1.900 Euro pro Einwohner, trotz unserer schwierigen topographischen Lage und drei Ortsteilen mit der nötigen Infrastruktur. Die „frei verfügbaren Mittel“ sind eine sehr wichtige Finanzkennzahl und konnte auf 880.300,- Euro erhöht werden. Es konnte sogar ein Maastrichtüberschuss in der Höhe von 267.600 Euro erwirtschaftet werden.



Gemeindeamt Zwischenwasser

Ihr Bürgermeister

Tschabrun Kilian